



## **LA FIGURA DEL ADULTO MAYOR: SIGNIFICADO QUE LE OTORGA EL ESTUDIANTE DE ENFERMERÍA**

Urbino Antonio Anguiano Alva<sup>1</sup>, María de los Ángeles Godínez Rodríguez<sup>1</sup> y Virginia Reyes Audiffred<sup>1</sup>

<sup>1</sup> Universidad Nacional Autónoma de México. licanguianoalva@live.com

El número de personas que en el mundo rebasa la edad de 60 años, aumentó a 700 millones en la década del año 90 del siglo XX, para el año 2025 se estima que existirán alrededor de 1 200 millones de ancianos. El envejecimiento es un tema que dado las situaciones de transición demográfica ha tomado relevancia y lo seguirá haciendo en los próximos años. El estudiante de enfermería esta en un proceso de formación donde el significado que tiene sobre los diferentes grupos de población le permite crear actitudes y habilidades para cuidar. El estudio del cuidado es la base para el desarrollo profesional de la disciplina de enfermería. Entender el significado que las nuevas generaciones construyen acerca de los adultos mayores es importante ya que son los futuros profesionales que cuidaran de este grupo de población. El proyecto tiene como objetivo entender el significado que el estudiante de enfermería tiene del adulto mayor y como esta repercute en su práctica profesional. La Investigación es desarrollada desde el paradigma cualitativo, con enfoque fenomenológico, tomando como base teórica el construccionismo social de Gergen, para entender la funcionalidad social a través de la interacción y comunicación entre las personas y así la creación de significados. Se realizaron entrevistas semiestructuradas a ocho estudiantes de la licenciatura en enfermería que pertenecen al séptimo y octavo semestre de Facultad de Estudios Superiores Iztacala, los datos se obtuvieron de febrero a mayo del 2019, el procesamiento de datos fue a través de lo propuesto por Souza Minayo. Del análisis de los datos surgió una categoría con tres subcategorías: 1.- Reconocimiento social del adulto mayor. Las subcategorías son: 1.1 Figura de valor 1.2 Imagen paternal 1.3 Experiencias de la vida. El cuidado del adulto mayor requiere de intervenciones específicas de enfermería, una atención única y eficiente, donde la perspectiva y actitudes en la interacción entre estudiantes y pacientes son determinantes para la construcción de significados, en este caso sobre el cuidado del adulto mayor. Los estudiantes de enfermería reconocen al adulto mayor como parte de la sociedad, identificándolo como una figura de valor gracias a sus experiencias de vida, las actitudes al adulto mayor permiten brindar un cuidado integral y eficiente a este grupo de población en aumento. El significado que tienen los estudiantes del adulto mayor es indispensable pues determina su actuar, sus decisiones, su juicio crítico, y en el caso de enfermería establece la atención integral a los adultos mayores.

Palabras clave: Significado, adulto mayor, estudiantes, cuidado, enfermería.